
Grammatikübersicht

DIE ARTIKEL

Unbestimmter Artikel Bestimmter Artikel Zusammengezogener Artikel

Zur Bezeichnung einer nicht 
bekannten Person oder Sache

Zur Bezeichnung einer einzelnen 
bekannten Sache oder Person

un livre
une classe
des exercices

le vocabulaire du sport
la grammaire française
l’enseignant
les verbes au présent 

à + le ➞ au	 Je parle au professeur.
à + les ➞ aux	 Je réponds aux questions.
de + le ➞ du	 Les activités du cahier.
de + les ➞ des	 Les réponses des élèves.

DAS SUBSTANTIV
 	 Maskuline und feminine Form der Substantive 
Es gibt keine feste Regel, um zu identifizieren, ob eine Sache oder ein Begriff maskulin oder feminin ist.  
Die Wortendung kann einen Hinweis auf den Artikel geben.

Wortendung

Im Allgemeinen maskuline 
Substantive

Konsonant
–a, –o, –i, –u
–ment / –age / –phone

un sac • un pays • un journal
un vélo • un taxi
un monument  • un mariage • un téléphone

Im Allgemeinen feminine 
Substantive

–e / –ion / –ie / –té / –eur
la ville • la population • la périphérie • la santé • 
la couleur

 	 Singular und Plural der Substantive

Allgemeiner Fall Singular Plural

Substantiv im Singular + s une région • un quartier des régions • des quartiers

Sonderfälle

Endet das Substantiv im Singular auf s,  
x oder z, hat es dieselbe Form im Plural.

un bus • un prix • un nez des bus • des prix • des nez

–al und –ail ➞ –aux un journal • un travail des journaux • des travaux

–eu und –eau ➞ –eux und –eaux un lieu • un bureau des lieux • des bureaux

 �un œil ➞ des yeux ; un genou ➞ des genoux 

DIE PERSONALPRONOMEN
 	 Das Subjektpronomen on
• On = man		  • On = wir
	 Ex. : Dans ce pays, on parle français.		  Ex. : Ma sœur et moi, on habite ensemble.

 	 Die betonten Personalpronomen

Singular Plural

1. Person: moi / nous Moi, je suis étudiant. Nous, nous sommes frères.

2. Person: toi / vous Et toi, tu habites où ? Vous, vous êtes amis ?

3. Person: �lui / elle  
eux / elles

Lui, il s’appelle Jean.
Elle, elle parle polonais.

Eux, ils ne travaillent pas.
Elles, elles viennent aussi ?
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Grammatikübersicht

 	 Die direkten und indirekten Objektpronomen

Die direkten Objektpronomen 
(Akkusativpronomen)
werden mit Verben ohne 
Präposition verwendet.

Sie stehen für eine 
Person.

me (m’)
te (t’)
nous
vous

Elle m’aime. (aimer une personne)
Il vous regarde. (regarder une 
personne)

Sie stehen für eine 
Person oder eine Sache.

le, la, l’, les Il les comprend. (comprendre une 
personne ou une chose)

Die indirekten Objektpronomen 
(Dativpronomen)
werden mit Verben mit der 
Präposition à verwendet. Sie 
antworten auf die Frage à qui ? 
(wem?)

Sie stehen für eine 
Person.

me (m’)
te (t’)
lui
nous
vous
leur

Il nous téléphone. (téléphoner à une 
personne)
Elle lui parle. (parler à une personne)

 	 Die Pronomen y und en 

y und en sind Bestimmungen des Ortes

y steht für ein Substantiv, das durch die Ortspräpositionen 
à, au, en, dans… eingeführt wurde
Es antwortet auf die Frage „wo?“ oder „wohin?“.

Je vais souvent en Italie. ➞ J’y vais souvent.
Elle habite dans cette ville. ➞ Elle y habite.

en steht für ein Substantiv, das durch die Präposition de 
eingeführt wurde. Es antwortet auf die Frage „woher?“.

Nous revenons du marché. ➞ Nous en revenons.

y und en sind indirekte Objektpronomen

y steht für ein Objekt, das mit à eingeführt wurde (penser à, 
croire à…)

Je pense à mon dernier voyage. ➞ J’y pense.

en steht für ein Objekt, das mit de eingeführt wurde (parler 
de, se souvenir de…)

Je me souviens de mon dernier voyage. ➞ Je m’en 
souviens.

en drückt eine Mengenangabe aus

en steht für ein Objekt, dem der Teilungsartikel du, de la 
oder des vorausgeht

Je mets du beurre sur mon pain. ➞ J’en mets sur mon 
pain.

en steht für ein Objekt, dem eine Mengenangabe 
vorausgeht (un peu de, beaucoup de, un litre de, deux, 
trois…) ; die Mengenangabe ergänzt en.

Je mets un peu de beurre sur mon pain. ➞ J’en mets un 
peu sur mon pain.
J’achète un litre de lait. ➞ J’en achète un litre. 
Je voudrais trois oranges. ➞ J’en voudrais trois. 

 	 Die Stellung der Objektpronomen

Im Präsens, Futur I und imparfait: vor dem Verb Je la vois. • Il lui parlera. • Il me voyait. • On y habite. • 
J’en ai besoin.

Im passé composé: vor dem Hilfsverb être oder avoir  Je l’ai vu. • Il ne nous a pas parlé. • On y est allé. 

Bei Verb + Infinitiv: vor dem Infinitiv Je peux le voir. • Ils vont en parler.

Beim bejahten Imperativ: nach dem Verb
Beim verneinten Imperativ: vor dem Verb

Fais-le ! • Allez-y !
Ne le fais pas ! • N’y allez pas !
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DAS ADJEKTIV
 	 Die Stellung des Adjektivs 

Allgemeiner Fall
Es steht nach dem Substantiv.

une famille recomposée • une rencontre 
amoureuse • un milieu social

Sonderfälle
Es steht vor dem Substantiv: 
– bei einigen kurzen Adjektiven: beau / belle, bon / bonne, grand / grande, 
gros / grosse, jeune, joli / jolie, long / longue, mauvais / mauvaise, même, 
nouveau / nouvelle, petit / petite, vieux / vieille ;
– bei Adjektiven, die eine Anzahl und eine Reihenfolge angeben:  
deux, trois… ; premier / première, deuxième… ; dernier / dernière.

un beau pantalon • une grande 
boutique • une petite sœur • une 
nouvelle famille • les mêmes parents
trois enfants • un premier mariage

DER POSSESSIVBEGLEITER und DAS POSSESSIVPRONOMEN
Die Possessivbegleiter und die Possessivpronomen werden verwendet, um einen Besitz oder eine Beziehung zwischen 
Personen anzugeben.
Possessivbegleiter ➞ Ex. C’est mon appartement. Voici ma sœur.
Possessivpronomen ➞ Ex. C’est le mien. C’est la mienne.

Die Wahl des Possessivbegleiters oder des Possessivpronomens ist vom Besitzer und vom Besitzobjekt abhängig.

Ein einziger Besitzer
Substantiv Singular Substantiv Plural

Maskulin Feminin Maskulin Feminin

Possessivbegleiter
Possessivpronomen

mon pantalon
le mien

ma chemise
la mienne 

mes accessoires
les miens

mes affaires
les miennes

Possessivbegleiter
Possessivpronomen

ton sac
le tien

ta robe
la tienne

tes jouets
les tiens

tes chaussures
les tiennes

Possessivbegleiter
Possessivpronomen

son livre
le sien

sa veste
la sienne

ses vêtements
les siens

ses bottes
les siennes

Mehrere Besitzer
Substantiv Singular Substantiv Plural

Maskulin Feminin Maskulin und Feminin

Possessivbegleiter
Possessivpronomen

notre chapeau
le nôtre

notre écharpe
la nôtre

nos bottes
les nôtres

Possessivbegleiter
Possessivpronomen

votre jean
le vôtre

votre vie
la vôtre

vos gants
les vôtres

Possessivbegleiter
Possessivpronomen

leur mode de vie 
le leur

leur veste
la leur

leurs tennis
les leurs

 �Wenn das feminine Substantiv mit einem Vokal beginnt: 
ma adresse ➞ mon adresse • ta amie ➞ ton amie • sa école ➞ son école

DER DEMONSTRATIVBEGLEITER und DAS DEMONSTRATIVPRONOMEN
Der Demonstrativbegleiter wird verwendet, um auf eine Person, eine Sache oder einen Ort hinzuweisen. Er steht vor 
dem Substantiv und wird an dieses angepasst.
Das Demonstrativpronomen wird verwendet, um eine Person, eine Sache oder einen Ort zu und zu betonen. Es richtet 
sich in Genus (maskulin, feminin) und Numerus (Singular oder Plural) nach dem Wort, das es ersetzt. 
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Demonstrativbegleiter Demonstrativpronomen

Maskulin Singular
Wenn das Substantiv mit einem Vokal oder einem stummen 
h beginnt 

ce pantalon
cet ami, cet homme

celui-ci / celui-là

Feminin Singular cette jupe celle-ci / celle-là 

Maskulin Plural ces pulls ceux-ci / ceux-là 

Feminin Plural ces chaussures celles-ci / celles-là

DIE INDEFINITBEGLEITER

Zur Angabe der Gesamtheit tout le / ce / mon… + nom masculin singulier
toute la / cette / ma… + nom féminin singulier
tous les / ces / mes… + nom masculin pluriel
toutes les / ces / mes + nom féminin pluriel

tout le monde
toute ma famille
tous leurs projets
toutes ces régions

Zur Angabe aller Elemente einer Menge chaque + nom singulier chaque citoyen
chaque citoyenne

Zur Angabe einer kleinen Menge quelques + nom pluriel quelques théâtres 

Zur Angabe einer größeren Menge plusieurs + nom pluriel plusieurs personnes

 �Wenn auf chaque und tous les / toutes les eine Zeitangabe folgt, wird eine Regelmäßigkeit ausgedrückt.  
Ex. : chaque semaine = toutes les semaines

MENGENANGABEN
 	 Der Teilungsartikel
Der Teilungsartikel gibt eine unbestimmte Menge bei nicht zählbaren Substantiven an.

Bejahter Satz Verneinter Satz: keine Unterscheidung zwischen Maskulinum und Femininum

Je prends du sucre.
Je porte de la laine.
J’utilise de l’aluminium.
Je mets de l’huile.

Je ne prends pas de sucre.
Je ne porte pas de laine.
Je n’utilise pas d’aluminium.
Je ne mets pas d’huile.

 	 Mengenangaben 
Mengengaben können ausgedrückt werden mit: 

Zahlen un ingrédient • trois matières • dix produits

allgemeine Mengenangaben:
un peu de, un petit peu de, beaucoup de, assez de,  
trop de, plein de…

un peu de sucre • un petit peu de chocolat •  
beaucoup de céréales • assez de sel • trop d’emballages • 
plein de déchets

genaue Mengenangaben:
un gramme de, un kilo de, un sac de, un litre de,  
un morceau de, une poignée de, un paquet de…

300 grammes de lentilles • un kilo de pâtes •  
un sac de riz • un litre d’huile • un morceau de pain •  
une poignée d’amandes • un paquet de croquettes 

 �Bei allgemeinen und genauen Mengenangaben werden keine Artikel verwendet.
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ORTSANGABEN
 	 Länder, Städte und Kontinente 

Ziel Herkunft

Städte und Länder ohne 
Artikel à de/d’

Elle vit à Oslo. • Elle vient d’Oslo. 
Je suis à Madagascar. • Je viens de Madagascar.

Maskuline Länder, die 
mit einem Konsonanten 
beginnen

au du
On habite au Pérou.
On arrive du Pérou.

Feminine Länder 

Maskuline Länder, 
die mit einem Vokal 
beginnen

Kontinente

en de/d’

Ils sont en Côte d’Ivoire. • Ils viennent de Côte d’Ivoire.

 
Elles vivent en Iran. • Elles arrivent d’Iran. 

On est en Europe. • On vient d’Europe.

Länder im Plural aux des
Elle habite aux États-Unis. • Elle vient des États-Unis. 
Elle va aux Philippines. • Elle arrive des Philippines.

 	 Die Präpositionen à, de und chez 

Ort, wo man sich befindet / wohin man geht Ort, von dem man kommt

à
+ Ort

chez
+ Person

de
+ Ort

de chez
+ Person

Je suis / Je vais… 
au concert.
à la mairie.
à l’université.
aux toilettes.

Je suis / Je vais…
chez moi.
chez un ami.
chez Arthur.

Je reviens…
du marché.
de la poste.
de l’aéroport.
des toilettes.

Je sors…
de chez lui.
de chez ma mère.
de chez Arthur.

ZEITANGABEN
Angabe eines Zeitpunkts
en + Jahr
dans + Zeitraum in der Zukunft
à + Uhrzeit
à partir de + Zeitpunkt (gibt den Beginn einer zukünftigen Handlung an)
jusqu’à + Uhrzeit, Tag, Tageszeit (gibt das Ende einer Handlung an) 

Il est né en 2001.
Il reviendra dans trois semaines.
Je commence mon travail à 9 heures.
Il sera là à partir de lundi.
Je dors jusqu’à demain matin.

Angabe der Dauer
pendant + Dauer 
de + Zeitpunkt … à + Zeitpunkt 
en + Zeitraum, der zum Abschluss einer Handlung erforderlich ist

Pendant treize ans, de 2006 à 2018, elle 
a gagné de nombreuses compétitions. 
J’ai gagné trois titres en deux ans.

Zeitliche Einordnung
il y a + Zeitraum zur Einordnung eines Ereignisses in der Vergangenheit; 
das Verb steht im Perfekt
depuis + Zeitraum oder Zeitpunkt zur Angabe des Beginns eines 
Ereignisses, das in der Gegenwart andauert; das Verb steht im Präsens
Quand + Satz 

Elle a commencé ce sport il y a cinq ans.

Elle pratique ce sport depuis cinq ans.

Quand on est amoureux, la vie est belle.
Je sortirai quand il fera beau.

cent trente-deux132

P124-143-9782017133438-Precis.indd   132P124-143-9782017133438-Precis.indd   132 31/05/2023   18:3531/05/2023   18:35



Grammatikübersicht

Angabe der Vorzeitigkeit 
avant + Substantiv
avant de + Infinitiv

Angabe der Nachzeitigkeit 
après + Substantiv

Avant cette formation, j’étais stressé.
Avant de faire cette formation, j’étais 
stressé.

Après ce stage, je changerai d’emploi.

Angabe der Häufigkeit 
ne… jamais, rarement, parfois, souvent, toujours
Im Präsens steht das Adverb nach dem Verb.

Il ne sourit jamais. 
On parle rarement avec les voisins.

DIE FRAGE
 	 Die drei Frageformen

Intonationsfrage Frage mit est-ce que Inversionsfrage

Tu as des amis ? Est-ce que tu as des amis ? As-tu des amis ?

 	 Die Fragewörter

Qui
für Fragen nach einer Person

Tu fréquentes qui ? • Qui est-ce que tu fréquentes ? •  
Qui fréquentes-tu ?

Que / Quoi
für Fragen nach einer Sache

Vous préférez quoi ? • Qu’est-ce que vous préférez ? •  
Que préférez-vous ?

Où
für Fragen nach dem Ort

Vous allez où en vacances ? • Où est-ce que vous allez en 
vacances ? • Où allez-vous en vacances ?

Comment
für Fragen nach der Art und Weise

Tu choisis tes vêtements comment ? • Comment est-ce que tu 
choisis tes vêtements ? • Comment choisis-tu tes vêtements ?

Quand
für Fragen nach der Zeit

Vous vous reposez quand ? • Quand est-ce que vous vous reposez ? • 
Quand vous reposez-vous ?

Combien / Combien de
für Fragen nach der Menge

Tu dépenses combien par mois ? • Combien est-ce que tu dépenses 
par mois ? • Combien dépenses-tu par mois ?
Vous avez combien de frères ? • Combien de frères est-ce que vous 
avez ? • Combien de frères avez-vous ?

Pourquoi
für Fragen nach dem Grund

Pourquoi vous n’êtes pas marié ? • Pourquoi est-ce que vous n’êtes 
pas marié ? • Pourquoi n’êtes-vous pas marié ?

 	 Der Fragebegleiter quel und das Fragepronomen lequel

Diese Fragebegleiter und Fragepronomen werden verwendet, um genauere Angaben zu erfragen.

Singular Plural

Maskulin  Feminin Maskulin Feminin

Fragebegleiter Quel film tu préfères ? Vous choisissez 
quelle musique ?

Quels vêtements tu 
veux ?

Quelles langues tu 
parles ?

Fragepronomen Lequel tu préfères ? Laquelle vous 
choisissez ?

Lesquels tu veux ? Lesquelles tu parles ?
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DER AUSRUFESATZ
• Quel(le)(s) + Substantiv: Quel beau château ! Quelle histoire incroyable ! Quels endroits super ! Quelles régions 
magnifiques !
• Comme / Qu’est-ce que + Satz: Comme j’aime ça ! Qu’est-ce que c’est beau ! Qu’est-ce que ces fleurs sont jolies !

DIE VERNEINUNG
Die Stellung der Verneinungspartikel ändert sich je nach Zeit und Verbform.

ne/n’… pas
im Präsens
im Perfekt
im Imperativ
im futur proche
im Infinitiv

Je ne prends pas le métro. • Je ne me réveille pas tôt.
On n’a pas mangé. • Elle n’est pas venue. • Il ne s’est pas levé à l’heure.
Ne viens pas trop tard ! • Ne te couche pas ici.
Il ne va pas attendre. • On ne va pas se reposer.
Je me dépêche pour ne pas être en retard.

ne/n’… rien
rien ne/n’…

On ne fait rien !
Rien ne va !

ne/n’… personne
personne ne/n’…

Je ne connais personne dans cette ville.
Personne ne peut aller au musée gratuitement.

ne/n’… jamais Je ne pense jamais à mes défauts.
Il n’est jamais allé en Italie.
Il n’a jamais pris l’avion.
Ne mens jamais !

ne/n’… plus Je n’ai plus la force de continuer. (≠ J’ai encore / toujours la force de continuer.)

ne/n’… pas encore Je ne suis pas encore fatigué. (≠ Je suis déjà fatigué.)

ne/n’… que
drückt Einschränkung aus

Je n’achète que des produits en vrac. (= J’achète seulement des produits en vrac.)

ne… ni… ni 
ni… ni… ne 
für doppelte Verneinung

Je ne connais ni le Louvre ni le musée d’Orsay.
Ni le Louvre ni le musée d’Orsay ne sont gratuits.

 �Si / Non zur Antwort auf eine verneinte Frage. 
	 Ex. : – Tu n’y crois pas ? – Si, j’y crois. / – Non, je n’y crois pas.

 �Moi aussi / Moi non plus zur Angabe der gleichen Handlung.
	 Ex. : – Je vérifie toujours. – Moi aussi. (= Je vérifie toujours.)
	 – Je ne vérifie jamais. – Moi non plus. (= Je ne vérifie jamais.)

LOGISCHE ZUSAMMENHÄNGE
 	 Der Zweck

pour + Infinitiv Je vais à l’étranger pour vivre une belle expérience.

 	 Der Grund

à cause de + Substantiv / Pronomen für einen 
Grund mit negativer Folge

La planète est en danger à cause du réchauffement climatique.

grâce à + Substantiv / Pronomen für einen 
Grund mit positiver Folge

On peut sauver la planète grâce à nos actions quotidiennes.
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parce que + Satz, wenn der Grund im zweiten 
Teil des Satzes genannt wird

Je lutte contre la pollution parce que je me sens concernée.

Comme + Satz, wenn der Grund im ersten Teil 
des Satzes genannt wird

Comme je me sens concernée, je lutte contre la pollution.

 	 Die Folge

donc, alors, c’est pourquoi, du coup Le problème est grave donc / alors / c’est pourquoi il faut agir vite !

 �Du coup wird eher in der gesprochenen Sprache verwendet.

 	 Die Gegenüberstellung

mais, par contre Je lis les journaux mais je ne regarde pas les réseaux sociaux.
J’aime la peinture. Par contre, je n’aime pas la sculpture.

 	 Der Widerspruch

pourtant C’est une très belle œuvre pourtant elle n’est pas connue !

DER VERGLEICH
 	 Der Komparativ

Höherer Grad (+)
plus + Adjektiv / Adverb (+ que)
plus de + Substantiv (+ que)
Verb + plus (+ que)

Cette ville est plus grande que Nice. On circule plus difficilement.
Il y a plus d’habitants.
On travaille plus.

Gleicher Grad (=)
aussi + Adjektiv / Adverb (+ que)
autant de + Substantiv (+ que)
Verb + autant (+ que)

Ici, l’immobilier est aussi cher que là-bas. • On vit aussi bien.  
Il y a autant de commerces.
On gagne autant.

Niedrigerer Grad (–)
moins + Adjektiv / Adverb (+ que)
moins de + Substantiv (+ que)
Verb + moins (+ que)

Les loyers sont moins chers que dans les villes. • On trouve moins facilement.
Il y a moins de pollution.
On dépense moins.

 �plus bon(ne)s ➞ meilleur(e)s : Nous avons une meilleure vie.
	 plus bien ➞ mieux : On respire mieux.

 	 Der Superlativ
Der Superlativ gibt den höchsten oder niedrigsten Grad an.

le, la, les + Substantiv + le, la, les plus (+) / moins (-) + Adjektiv (+ de)

C’est le quartier le plus agréable de la ville. 
C’est la région la moins touristique du pays.

 �le/la/les plus bon(ne)s ➞ le/la/les meilleur(e)s : C’est la meilleure expo de l’année.

DER BEDINGUNGSSATZ
Si + Präsens, Präsens oder Imperativ
für einen Vorschlag oder einen Rat

Si tu le veux, je peux t’aider. • Je peux t‘aider si tu veux.
Si vous voulez réussir dans les affaires, réfléchissez bien.

Si + Präsens, Futur
für eine Hypothese über die Zukunft

Si vous choisissez cette formule, vous pourrez faire des 
économies.
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DIE NOTWENDIGKEIT

devoir
il faut
c’est nécessaire / indispensable de

+ Infinitiv
On doit aller à ce salon.
Il faut bien choisir sa profession.
C’est nécessaire / indispensable d’avoir une bonne idée.

DIE HOFFNUNG und DER WUNSCH

• espérer que + Indikativ
• souhaiter + Infinitiv*

Nous espérons que cette entreprise se développera vite.
Je souhaite réussir. 

*Wenn sich beide Verben auf dieselbe Person beziehen.

DIE RELATIVPRONOMEN
Die Relativpronomen vertreten Personen oder Sachen. Der Relativsatz gibt zusätzliche Informationen über eine 
Person, eine Sache oder einen Ort.

qui ist das Subjekt des 
darauffolgenden Verbs

C’est une personne qui habite près de chez moi.
Je fais mes courses dans le magasin qui se trouve près de chez moi.

que/qu’ ist das direkte Objekt des 
darauffolgenden Verbs

C’est une personne que je croise tous les matins.
La rue qu’il préfère est une rue piétonne.

où nimmt eine Ortsangabe wieder auf Le centre-ville est un endroit où le stationnement est interdit.

 	 C’est / Ce sont… qui / que zur Hervorhebung
– Man verwendet C’est / Ce sont… qui, um das Subjekt hervorzuheben.
Ex. : C’est la radio qui est la première source d’information.

– Man verwendet C’est / Ce sont… que, um das Objekt des Verbs hervorzuheben.
Ex. : C’est la radio que les Français écoutent le plus.

DIE ADVERBIEN
Ein Adverb ist ein unveränderliches Wort, das ein Adjektiv, ein anderes Adverb oder ein Verb näher bestimmt.

 	 Zur Angabe der Art und Weise: Adverbien auf –ment

Regelmäßige Bildung
Adjektiv feminin + –ment

légère ➞ légèrement • directe ➞ directement
 �vrai, absolu, poli ➞ vraiment, absolument, poliment

Adjektiv mit der Endung –ant oder –ent: Adverb  
mit der Endung –amment oder –emment

méchant ➞ méchamment
prudent ➞ prudemment

 �lent ➞ lentement

 	 Zur Angabe der Intensität

très verändert ein Adjektiv oder ein Adverb C’est très clair. • Ça se passe très bien.

trop verändert ein Adjektiv, ein Adverb oder ein Verb C’est trop rapide. • Il parle trop lentement. • Il parle trop. 

beaucoup verändert ein Verb Elle court beaucoup. 

 �Im Perfekt stehen trop und beaucoup zwischen dem Hilfsverb und dem Partizip Perfekt. 
	 Ex. : Elle a trop crié. • Elle a beaucoup couru.
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Grammatikübersicht

DIE INDIREKTE REDE IM PRÄSENS
Die indirekte Rede wird verwendet, um die Aussage einer Person wiederzugeben.

Direkte Rede Indirekte Rede

Aussagesätze

« Tu dois faire du couchsurfing ! » dire, répondre, expliquer, ajouter + que
➞ On me dit que je dois faire du couchsurfing.

Fragesätze

« Est-ce que tu viens avec moi ? »

« Qu’est-ce que vous faites cet été ? »

« Où partez-vous ? »

demander, vouloir savoir + si
➞ Il me demande si je viens avec lui.

demander, vouloir savoir + ce que
➞ Elle me demande ce que je fais cet été.

demander, vouloir savoir + quand, où, comment…
➞ Il veut savoir où je pars.

Aufforderungssätze

« Réservez vite votre billet ! »
dire, conseiller, suggérer + de + infinitif
➞ On me conseille de réserver vite mon billet.

 �Beim Wechsel von der direkten zur indirekten Rede ändern sich die Personal- und Possessivpronomen. 
	 Ex. : Qu’est-ce que tu fais ? ➞ Elle me demande ce que je fais. 
	 Ethan, c’est mon frère. ➞ Il me dit qu’Ethan c’est son frère.

VERBEN UND KONJUGATIONEN
➞ siehe auch Konjugationstabellen auf Seite 140 bis 143

 	 Das présent continu 
Das présent continu kann an Stelle des Präsens verwendet werden, um den Verlauf einer Handlung zu kennzeichnen.
Bildung: Verb être im Präsens + en train de/d’ + Verb im Infinitiv

Je suis en train de chercher un travail. 
Tu es en train de préparer ton mariage. 
Il/Elle/On est en train de déménager.

Nous sommes en train d’étudier le français.
Vous êtes en train de changer de vie.
Ils/Elles sont en train de visiter la ville.

 	 Der Imperativ 
– Der Imperativ wird für Befehle, Aufforderungen oder Verbote verwendet.
– Es gibt ihn nur für die drei Personen tu, nous und vous. Die Subjektpronomen werden nicht verwendet.

Bejahter Satz Verneinter Satz

Regelmäßige Bildung
dieselben Formen wie im Präsens

Choisis bien ton secteur !
Travaillons ensemble !
Devenez entrepreneur !

Ne choisis pas ce secteur !
Ne travaillons pas seuls !
Ne devenez pas entrepreneur !

Verben auf –er
kein s bei der 2. Person Singular

Crée ton entreprise ! Ne crée pas ton entreprise !

Reflexive Verben Assieds-toi là !
Reposons-nous !
Arrêtez-vous !

Ne t’assieds pas là !
Ne nous reposons pas !
Ne vous arrêtez pas !

 �Die Verben avoir, être und savoir sind unregelmäßig. Siehe Seite 142-143
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Grammatikübersicht
 	 Das futur proche (unmittelbare Zukunft) 
Die unmittelbare Zukunft wird für ein zukünftiges Geschehen verwendet und um ein Vorhaben auszudrücken.

Bildung Bejahter Satz Verneinter Satz

Verb aller im Präsens
+ Verb im Infinitiv

Je vais déménager.
Tu vas venir ?
Il/Elle/On va se reposer.
Nous allons arriver tard.
Vous allez sortir ?
Ils/Elles vont rester là.

Je ne vais pas déménager.
Tu ne vas pas venir ?
Il/Elle/On ne va pas se reposer.
Nous n’allons pas arriver tard.
Vous n’allez pas sortir ?
Ils/Elles ne vont pas rester là.

 	 Das futur simple (Futur I)
Das Futur I wird für eine Vorhersage, ein Versprechen oder eine Programmankündigung verwendet.
Bildung: Infinitiv + Endungen -ai, -as, -a, -ons, -ez, -ont

Verben auf –er und –ir Je trouverai le bonheur.	 Nous nous sentirons bien.
Tu te marieras.	 Vous réaliserez vos projets. 
Il/Elle/On gagnera de l’argent.	 Ils/Elles réussiront leur projet.

Verben auf –re: der Infinitiv verliert das –e Je prendrai des risques. • On vivra bien.

Die Verben acheter, (se) lever, se promener, 
(s’) appeler: besondere Rechtschreibung 

J’achèterai. • Elle se lèvera. • Il se promènera. • Ils/Elles 
s’appelleront. 

Einige unregelmäßige Formen

aller ➞ j’irai
avoir ➞ nous aurons
devoir ➞ tu devras

être ➞ vous serez
faire ➞ on fera
falloir ➞ il faudra

pouvoir ➞ ils pourront
savoir ➞ elle saura
tenir ➞ tu tiendras

venir ➞ on viendra
voir ➞ je verrai
vouloir ➞ vous voudrez

 	 Das passé composé (Perfekt) 
Das passé composé wird für die Wiedergabe abgeschlossener Ereignisse verwendet.
Bildung: avoir oder être im Präsens + Partizip Perfekt des Verbs

Bildung mit avoir: die meisten Verben J’ai rencontré ma femme ici. • Elle n’a pas vécu seule. 

Bildung mit être:
– reflexive Verben
– 12 Verben der Bewegungsrichtung und deren 
abgeleitete Formen: aller, arriver, descendre, entrer, 
monter, partir, passer, rentrer, retourner, sortir, tomber, 
venir
– 5 weitere Verben: décéder, devenir, mourir, naître, rester

Ils ne se sont pas pacsés. • Nous nous sommes quittés.

Elle est arrivée en 1967. • Ils sont retournés chez eux.

Elle n’est pas née en France. • Ils sont morts en 1945.

 �Beim Verb avoir wird das Partizip Perfekt nicht an das Subjekt angeglichen. Ex. : Il a vécu. • Elle a vécu. 
Beim Verb être wird das Partizip Perfekt an das Subjekt angeglichen. Ex. : Elle est venue. • Ils sont nés. • Elles sont nées.

Die Formen des Partizip Perfekt (participe passé)

Alle Verben auf –er ➞ –é J’ai visité.

Die meisten Verben auf –ir ➞ –i Il a fini.

Partizip Perfekt der anderen Verben: –u / –is / –it / –ert J’ai pu. / Il a pris. / On a dit. / Ils ont ouvert.

 	 Das passé récent (unmittelbare Vergangenheit) 
Die unmittelbare Vergangenheit wird für eine gerade geschehene Handlung verwendet.
Bildung: Verb venir im Präsens + de + Verb im Infinitiv

Je viens de me marier. 
Tu viens de déménager.
Il/Elle/On vient de se séparer.

Nous venons de divorcer.
Vous venez de rencontrer vos beaux-parents.
Ils/Elles viennent de se pacser.
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Grammatikübersicht

 	 Das imparfait (Imperfekt)
Das imparfait wird für Beschreibungen in der Vergangenheit verwendet. Damit können der Zustand von Dingen und 
Personen (Aussehen, Persönlichkeit), Gefühle, Gewohnheiten oder der Hintergrund einer Handlung beschrieben werden.
Bildung: Stamm der 1. Person Plural Präsens (nous) + Endungen -ais, -ais, -ait, -ions, -iez, -aient

              Stamm des Präsens mit nous
aimer ➞ nous aimons
avoir ➞ nous avons
finir ➞ nous finissons
dormir ➞ nous dormons
vivre ➞ nous vivons
voir ➞ nous voyons

J’aimais lire.
Tu avais 10 ans.
Il/Elle/On finissait à 10 heures.
Nous dormions beaucoup.
Vous viviez heureux.
Ils/Elles voyaient leurs cousins.

 �Der Stamm des Verbs être ist unregelmäßig: j’étais, tu étais…

◗ Passé composé und imparfait in derselben Erzählung

Das passé composé (Perfekt)
Beschreibt eine punktuelle Handlung, ein Geschehen mit begrenzter Dauer, 
aufeinander folgende Handlungen

J’ai levé la tête.
En 2001, j’ai eu un accident.

Das imparfait (Imperfekt)
Beschreibt eine Situation, Umstände oder den Hintergrund (Zeit, Personen, Orte, 
Gefühle, Haltung)

C’était l’été. 
Il faisait beau. 
Je lisais.

 	 Das plus-que-parfait (Plusquamperfekt) 
Das plus-que-parfait wird für Vorgänge verwendet, die sich in der Vergangenheit vor anderen Vorgängen abgespielt haben.
Bildung: Hilfsverb avoir oder être im imparfait + Partizip Perfekt des Verbs
Ex. : J’ai rencontré un ami d’enfance que je n’avais pas vu depuis très longtemps.  
Elle est partie en Afrique parce qu’elle n’y était jamais allée.

 	 Das conditionnel présent (Konditionalsatz im Präsens)
Verwendung des conditionnel présent: 
– zur höflichen Formulierung von Bitten oder Wünschen mit aimer, vouloir, pouvoir, souhaiter + Infinitiv;
– für Ratschläge mit dem Verb devoir + Infinitiv;
– für Vorschläge oder Anregungen mit dem Verb pouvoir + Infinitiv.
Bildung: Stamm des Futur I + Endungen -ais, -ais, -ait, -ions, -iez, -aient (imparfait-Endungen)

                     Stamm des Futur I
aimer ➞ j’aimerai
devoir ➞ tu devras
pouvoir ➞ on pourra 
pouvoir ➞ nous pourrons
vouloir ➞ vous voudrez
souhaiter ➞ elles souhaiteront

J’aimerais travailler avec vous.
Tu devrais suivre cette formation ! 
Il/Elle/On pourrait faire ça ensemble.
Pourrions-nous venir à 8 heures ?
Vous voudriez une aide ménagère ?
Ils/Elles souhaiteraient vous aider.

 	 Das gérondif (Gerundium)
Das gérondif wird verwendet, um die Art und Weise oder das Mittel einer Tätigkeit auszudrücken. Es ist unveränderlich.

Bildung: en + Stamm der 1. Person Plural Präsens (nous) + -ant

                       Stamm des Präsens mit nous
étudier ➞ nous étudions
lire ➞ nous lisons
faire ➞ nous faisons

J’ai fait des progrès en étudiant beaucoup.
Il s’informe en lisant le journal.
Ils se sont rencontrés en faisant du sport.

 �être ➞ en étant – avoir ➞ en ayant – savoir ➞ en sachant
 Verneinter Satz: Vous serez à l’heure en ne partant pas tard.
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